



n.º 13 | Julio 2021

LA GACETA DE OLABERRIA

Sin Alarde



Javier García Nieto
Capitán de la Compañía Olaberria

El mes de mayo nos dejó claro que este año tampoco íbamos a celebrar el Alarde. La esperanza que albergábamos allá por el mes de diciembre de 2020 se fue diluyendo de manera directamente proporcional al ritmo que el lento proceso de vacunación iba marcando. Irun, un año más, se ha quedado sin ensayos, sin cantineras, sin Revista y sin Alarde. Rabia, frustración, impotencia y congoja que, en muchos momentos, han anulado hasta la expectativa que debemos tener de cara a 2022. Porque la vida va recuperando cierta normalidad, pero en Irun esa normalidad pasa, inevitablemente, por el sonido de la Arrancada el día 30 de junio subiendo hacia San Juan y las aceras llenas de gente en esa demostración de unión y libertad que es el Alarde. Gora Olaberria!!!

Miremos a 2022 con esperanza

Comisión Cía Olaberria

En 2021 tampoco hemos podido llevar a cabo muchas de las actividades que organiza la compañía, aunque hemos podido celebrar una asamblea y poner al día todas las cuentas.

Al igual que el año pasado, en este 2021 la pandemia nos ha maniatado y apenas nos ha dejado espacio para llevar a cabo las actividades tradicionales que en Olaberria organizamos a lo largo de los meses de mayo y junio. Un año más nos hemos quedado sin talleres, sin ensayos, sin elección de cantinera... A pesar de todo, hemos podido celebrar una asamblea y poner al día las cuentas. También se ha podido convocar, junto a Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarte, la 14ª edición del Concurso de Dibujo y Pintura, en un formato idéntico al del pasado curso. Y de igual manera, está en marcha la 7ª edición del

Concurso de Fotografía. Es digna de mención, y así debe destacarse, la buena respuesta de la práctica totalidad de los componentes de Olaberria a la hora de hacer frente a la cuota anual obligatoria, y que demuestra, como ocurrió en 2020, el compromiso que existe con la compañía por parte de quienes la integran. Ahora solo queda esperar, mirar a 2022 con la misma esperanza, incluso mayor, con la que mirábamos a 2021. En septiembre, como cada año, la comisión de Olaberria empezará a reunirse y a dar forma, en la parte que le corresponde, al Alarde, cuando se cumplirán 500 años de la 1ª Batalla de San Marcial.



BREVES

Cuentas aprobadas

En la asamblea ordinaria llevada a cabo el pasado 11 de junio se aprobaron por unanimidad los ejercicios presupuestarios de 2019 y 2020.

XIV Concurso Dibujo

A lo largo de las próximas semanas se darán a conocer los ganadoras del XIV Concurso de Dibujo y Pintura, que se ha vuelto a celebrar en un formato ajustado a la pandemia.

**Misa el día de San Pedro**

Javier García Nieto (capitán) e Iñaki Aguirrezabala (teniente) acudieron en representación de la Compañía Olaberria a la misa oficiada el día de San Pedro en la Iglesia de Nuestra Señora del Juncal, como se ha venido haciendo todos estos años tras la entrega de banderines, munición y soldada.

Actividades pendientes

Debido a las restricciones existentes, la comisión de la Compañía Olaberria ha decidido finalmente no llevar a cabo este año la visita guiada por los límites históricos del barrio. Tampoco se celebrará la tradicional cena de cantineras. En caso de poder celebrar la cena en 2021 se aprovechará para entregar también ese día el ramo de flores a la cantinera que este año cumplía 50 años.



Aprobada la creación de una diana

En la asamblea ordinaria celebrada el pasado 11 de junio en Palmera Montero se aprobó por unanimidad la creación de una Diana de la Compañía Olaberria. Los interesados tienen de plazo hasta el 30 de septiembre para enviar sus maquetas y partituras

Desde la comisión de la compañía se ha decidido recuperar el proyecto de Diana de la Compañía Olaberria, que hace unos años se decidió impulsar y quedó finalmente sobre la mesa. Se trataría de una composición musical que se tocaría el 30 de junio en casa de la cantinera y en Estebenea por un grupo reducido de componentes de la compañía, antes de arrancar hacia la plaza de Urdanibia.

Durante la asamblea ordinaria celebrada el pasado 11 de junio en Palmera Montero el secretario de la compañía presentó la propuesta, que fue acogida con un gran interés por los allí presentes y aprobada por unanimidad.

Los interesados tienen de plazo hasta el 30 de septiembre para enviar sus maquetas y partituras. Pasado ese plazo, la comisión de la compañía tiene intención de constituir un jurado con conocimientos musicales que sea el encargado de evaluar la calidad de las obras y decidir cuál de ellas será la Diana de la Compañía Olaberria. Desde la comisión de la compañía, al igual que se hizo en la asamblea, se quiere animar a los componentes de la compañía participar enviando sus propuestas, ya que se entiende que esta composición musical se convertirá, a la larga, en parte de la centenaria historia que tiene nuestra compañía.



Noël d'Anjou, nuevo tesorero de la compañía

Noël d'Anjou Olaizola ha sido nombrado nuevo tesorero de la compañía, en sustitución de Jon García de Cortázar, a quien aprovechamos para agradecer la labor desarrollada en estos

años. Tiene 45 años y lleva más de 25 años desfilando en la compañía. Es miembro de la sección de redobles, donde ha desfilado toda la vida salvo los dos primeros años, que

lo hizo como pífano. Su madre, Juncal Olaizola Errazquin, fue cantinera de la Compañía Olaberria en 1969, mientras que su tía, M^a Carmen Olaizola Errazquin, lo fue en 1972.



Las fotografías ganadoras, en la Peluquería Yone

El panel con las fotografías ganadoras del VI Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria" celebrado el pasado año permanecerá expuesto durante los próximos meses en la Peluquería Mixta Yone, ubicada en la calle Virgen Milagrosa

Las fotografías ganadoras del VI Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria" están expuestas en la Peluquería Mixta Yone, ubicada en la calle Virgen Milagrosa y regentada por Yone Álvarez, miembro del jurado en los últimos años. El panel con las fotografías permanecerá allí durante los próximos meses. La comisión intenta siempre que las fotografías roten entre los diferentes establecimientos que co-

laboran con la compañía. Cabe recordar que Eneritz Martiarena, con su fotografía *Banderín y traje de cantinera de Olaberria*, resultó ganadora del concurso. El segundo premio fue a parar a manos de Karina Aguirre y su fotografía *San Marcial*, mientras que el tercer premio fue para Idoia Lacasa y su fotografía *Concurso de dibujo improvisado 1*. Se presentaron un total de 15 fotografías de 6 autores distintos.

BREVES

A las 8:25 horas

La ceremonia de renovación del Voto en San Marcial arrancó, de manera simbólica, a las 8:25 horas, como guiño al horario tradicional de la Arrancada.

Quique Escalante

Iñigo Alzugaray ha resultado ganador del XIV Memorial Quique Escalante, en una edición marcada por la suspensión del Alarde. Se presentaron un total de 78 fotografías.



Nuevos capitanes

Aitor Zabaleta fue elegido nuevo capitán de Behobia, mientras que Samuel Grijalba será el nuevo capitán de Artillería. Iñaki Bereciartua será el nuevo Tambor Mayor. Además, José Mari González fue reelegido capitán de Caballería, Jon Ayuela de Ventas y Juanjo Martínez cabo de la Escuadra de Hacheros.

Castillo de Gazteluzar

El Ministerio de Transporte, Movilidad y Agenda Urbana ha anunciado que aportará el 50% del presupuesto para la rehabilitación de Gazteluzar, que asciende a algo más de un millón de euros. La propuesta parte de la Fundación Irun 1522 y busca poner en valor el patrimonio histórico de Gazteluzar, coincidiendo con los 500 años de la 1ª Batalla de San Marcial que se cumplirán en 2022.



Agradecimiento a Gráficas Iris por su apoyo

La comisión de la Compañía Olaberria ha hecho entrega recientemente de un obsequio a Rafa Menor, miembro de la compañía y responsable de Gráficas Iris, nueva empresa

colaboradora. Se trata de un cuadro en el que aparece el nombre de la empresa y el escudo de la compañía. Ubicada en la calle Auzolan, Gráficas Iris se dedica al diseño, maqueta-

ción e impresión en todo tipo de soportes. Con Gráficas Iris son ya 17 los establecimientos, comercios y empresas que vienen colaborando a lo largo del año con la Compañía Olaberria.



Ofrenda floral en Estebenea

Leyre López depositó un ramo de flores ante el escudo de la compañía y se guardó un minuto de silencio por los difuntos

A las 6:15 horas del 30 de junio, en el momento en el que habitualmente la Compañía Olaberria arranca desde Estebenea camino de la plaza de Urdanibia y ante la suspensión por segundo año consecutivo del Alarde de San Marcial, se depositó un ramo de flores ante el escudo de la compañía. A continuación, se guardó un minuto de silencio por los difuntos.

A este sencillo acto, además del capitán, el teniente, los alféreces y el banderín, asistieron varios miembros de la compañía, así como cantineras y simpatizantes de la compañía. El ramo lo depositó Leyre López, cantinera de 2019, acompañada del capitán, Javier García Nieto.

A las 12:00 horas una representación de la compañía acudió también a la misa que tuvo lugar en la parroquia de San José Obrero, en la que hubo un recuerdo especial para los difuntos de la Compañía Olaberria.

Cambio en el RRI

En relación a la elección de cantinera, de modo que no haya colisión entre lo recogido en el RRI y la tradición histórica de la compañía

El RRI vigente hasta la asamblea extraordinaria celebrada el pasado 11 de junio recogía, en el Artículo 6º, que “manteniendo la tradición de la Compañía, los años pares será elegida de entre las candidatas correspondientes a Olaberria rural y los impares a Olaberria centro-ciudad, marcando la separación entre ambas zonas el puente de la autopista”. Con la suspensión del Alarde de 2020, se hubiera podido crear una colisión entre lo recogido en el RRI y la tradición histórica de la compañía, ya que, en caso de tener que elegir cantinera en 2021, tendríamos que haber elegido entre “saltarnos” una zona de elección o incumplir el RRI. La nueva fórmula aprobada es la siguiente: “Manteniendo la tradición de la Compañía, será elegida de modo alternativo entre las candidatas correspondientes a Olaberria rural y a Olaberria centro-ciudad, marcando la separación entre ambas zonas el puente de la autopista. De tal modo que, si un año es elegida de entre las candidatas de Olaberria rural, el próximo año en el que se celebre el Alarde de San Marcial será elegida de entre las candidatas de Olaberria centro-ciudad”.

Concurso fotográfico

El plazo para enviar fotografías al VII Concurso Fotográfico “Compañía Olaberria” está abierto

Queremos recordar que el VII Concurso Fotográfico “Compañía Olaberria” está en marcha. Los interesados pueden enviar sus fotografías de los días 29 y 30 de junio al correo electrónico de la compañía. Antes de que termine el año y, en función de la evolución de la pandemia, se llevará a cabo el acto de entrega de premios, que decidirá un jurado compuesto por miembros de la compañía y establecimientos colaboradores.



www.companiaolaberria.com

[CiaOlaberria](#) | [ciaolaberria](#) | [Compañía Olaberria](#) | [companiaolaberria](#)